

RESIGNATE, CAMPESINO, SI DESPIERTAS!

Dialogar o recoger cuanto manifiestan las Empresas transformadoras de la leche, para hacer creer la razón que les asiste, la legalidad que les acompaña o lo exacto de sus afirmaciones, sería aceptar la posición que ellas sostienen para eludir el pago de la leche al precio que desean. Si en los Jurados mixtos, en la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, en el seno del propio Gobierno, sea éste liberal o cavernícola, no se ha reconocido, con la labor llevada a cabo por Matilde de la Torre y Ernesto Alday, que la leche tiene un costo superior a treinta céntimos antes de salir de las manos campesinas, no va a ser la modestia de LA REGION la que ha de llevar al ánimo de Empresas, gobernantes y opinión pública, el que la razón se halla de parte de los campesinos. No caemos en tal debilidad.

Y no caemos en esta debilidad, porque el régimen capitalista, el régimen burgués, tiene tentáculos tan absorbentes, que destroza la razón campesina; tentáculos éstos que en tiempos de la Dictadura era un abogado o un consejero de las Empresas quien tenía ascendente cerca de los Tribunales que habían de fallar. En tiempos de la República principiante, era otro abogado o consejero "muy" republicano, y en tiempos vaticanistas, ¡no menos ha de ser! otro abogado o consejero el que analice el artículo de la ley de tal fecha y el que sostenga "la legalidad, la justicia y la razón" de las tan repetidas Empresas.

Por si aun fuera esto poco—que ya es bastante—, el factor económico, los almacenes repletos de productos lácteos y el desconsuelo que siente el granero campesino, viéndose depauperado, influye notablemente en que la razón, la legalidad, estén siempre de parte del poderoso, ¡jamás de parte del campesino! La leche ha de pagarse a veinticinco céntimos, ¡y habrá de pagarse! Para eso es la organización capitalista y el desamparo del proletariado. Para eso vuelcan las Empresas sus mercedes sobre el abogado, sobre el consejero, ministro de la situación, mientras que el campesino se debate con los suyos desde las cuatro de la mañana hasta las doce de la noche, cuidando el establo y sus ganados. Y no hay más que la ley del fuerte contra el débil. ¿Para qué razonar, entonces?

Hay que dar crédito a las matemáticas. Horas de jornada de un campesino; aportación de la mujer de éste marchando a la plantación del maíz, a los sembrados, a ordenar al ganado; la colaboración del infantil campesino que, ausente del lecho y su sueño, donde dormita del juego del día anterior, le abandona para llevar la leche a las cinco de la mañana al depósito; mas luego, huido de la escuela, ha de compartir los trabajos con el padre. ¡Son jornadas todos!

¿A qué precio, pues, sale la leche? El campesino tiene varias vacas, tiene producción, ha de colocar la leche forzosamente. ¿Que no sale su costo a treinta céntimos? Hay que buscarlo. Emplea en las faenas, si llega el caso, a forasteros que acuden a su hogar.

Las Empresas transformadoras han de satisfacer su nómina elevada. Sus dos millones por usufructuar tal o cual marca. Han de dar salida a sus mercancías. Han de dar satisfacción, también, a sus egotismos. ¡A pagar la leche a veinticinco céntimos!

Posiblemente que venga un día que, para hacer frente a la competencia, haga su aparición un Mussolini español a imponer la leche a quince céntimos. ¡Lo exige la economía nacional! ¿Para qué divagar tentativamente si la lucha es capital y trabajo? ¡Despierta, campesino! ¡Despierta! Toma tu voto y el de los tuyos y ofrécélosos al diputado obrero. Toma tus monedas y dáselas a tu abogado. Oge de tu trabajo unos céntimos y sostén un periódico, dos, cinco, veinte, porque la Prensa, con sus fauces, con sus instintos, vierte la razón de "quien le paga", ocultando la justicia del humilde. Admite una suposición nuestra, unas matemáticas nuestras, que se nos antojan a nosotros a fuerza de pensar. Suénte, campesino, que La Penilla larga cincuenta mil pesetas a un diario de Santander, sea cualquiera, para que su redactor campesino hable de la razón de las Empresas; periódico éste que da seis páginas, ocho, fotográfadas, que inunda la provincia con sus artículos lecheros, que presenta el día de las elecciones la cuestión religiosa... ¿Qué fortaleza resiste tal engaño?

Hay más todavía. Las Empresas se ponen enseguida de acuerdo. Tú, campesino, no. Desatiendes a la organización. No ingresas en las Casas Campesinas, porque ya te las han desacreditado. Estás aislado. No se ve tu desgracia, tu miseria. Forzosamente, estás perdido. No entiendes de la vida. El cura te habla del Sindicato católico, y vas a él porque crees en Dios, mientras te estás muriendo de hambre. El Sindicato católico te aconseja resignación; pero la resignación no la ofrece el capitalismo, al poderoso, porque la Iglesia, tan pronto se inmiscuya en el terreno de los privilegiados, éstos la abandonan.

¿Para qué hablaros más, campesinos, si no habéis de insultar todavía, como recompensa a nuestro desinterés! Sufrid vuestra desgracia, la desdgracia que os larraísteis, hasta que llegue un día en que nuestros hermanos de clase, rendidos, extenuados, hagan un esfuerzo supremo para conquistar el Poder político y repartan la justicia sobre los hombres que trabajan. Pero mientras esto llega, habréis de dejar a leches, que os cuesta a treinta y ocho céntimos, al precio que convenga a las Empresas, o, por el contrario, habréis de irarlas, porque no peséis Cooperativas, no ené medios transformadores, y si, en algún caso, sois dueños de una porción de vacas que su producción es superior al consumo.

Resignate, campesino, y continúa insultando al proletariado de la ciudad.

TRABAJO EN EL PUERTO

La jornada en el puerto durante el día de hoy, aun cuando no ha sido extraordinaria para los obreros dedicados a la carga y descarga de las mercancías en los buques, por lo menos ha sido más animada que en jornadas anteriores.

Deplorable aspecto el que ha venido mostrando algunos días nuestro puerto, cuyos muelles vacíos representaban falta de trabajo para los obreros portuarios.

También los fotógrafos, que se satisficieron en publicar en los diarios locales el brillante aspecto de nuestra bahía en los días que se adorna por la permanencia de buques, podían mostrar al pueblo esas otras escenas de estos días tristes, en los que en los muelles no se encuentra atracado un solo buque.

No es justo mostrar al pueblo esas fotos en las que los buques de guerra fondeados en el puerto, los trasatlánticos atracados a los muelles, dan a la población un sugestivo aspecto. Es también lógico y necesario que el pueblo vea esas fotografías de los días grises, sin un barco en el muelle, sin trabajo para los obreros. Afortunadamente, como señalamos, el día de hoy ha sido de trabajo en la zona portuaria. En las faenas de carga y descarga han trabajado algunas brigadas de obreros; ¡ojalá que así fuera siempre!, pues las ciudades no prosperan por ser feas o bonitas, sino por el esfuerzo y el trabajo de quienes en ellas viven.

LIMPIEZA, LIMPIEZA Y LIMPIEZA

Nunca hemos visto a la ciudad tan apartada de la limpieza como en este año y verano que corremos.

Pueden creer que nosotros pretendemos desacreditar el buen de la ciudad, cuando lo único que pretendemos es que las lacras que la invaden sean corregidas por quienes tienen la obligación de hacerlo.

El espectáculo de nuestra población no puede ser más deplorable, por la extraordinaria suciedad que invade todos sus lugares. Las calles son barridas una sola vez al día y a hora muy temprana, y por ello, a medida que avanza la mañana se ven cubiertas de papeles sucios, morderas de frutas, etc.

Rara vez se ve circular la bomba automática, siquiera para hacer desaparecer esas nubes de polvo que invaden a todas horas la población.

Las playas sufren el mismo estado de abandono. No hay nadie que se en-

carque de recoger la basura que gente desaprensiva en ellas deposita.

Recordamos que en aquellos días de las jornadas monárquico-veraniegas, brigadas de muchachos diseminados por la ciudad, se encargaban de recoger papeles y basuras de las calles y playas. Sin duda nuestro Municipio ha creído que sólo aquellas personas más o menos reales, eran dignas de ver la ciudad en completo estado de limpieza, y al desaparecer ahora para siempre, acaso crean que aquella delicadeza y aquel servicio no pueda pertenecernos a los demás mortales.

¿Costaría mucho dinero reclutar una docena o dos de muchachos, encargados de prestar este servicio, que redundaría notoriamente en el buen nombre de la ciudad, y daría algún prestigio a nuestros regidores, ya que todo lo que sea limpieza de la población es conseguir elogios del público? Veremos.

LAS TARIFAS DE ALAR CADA CUAL EN SU LUGAR

Vengo leyendo las notas que publica LA REGION de estos días de la Sociedad de Trabajadores del Muelle, protestando contra el engaño de la promesa dada por el ministro de Obras Públicas, de no consentir el aumento de las tarifas de Alar.

Yo ignoro si es o no cierto lo que dicen los trabajadores del muelle; pero, desde luego suscribo esa protesta, siquiera sea para que se aclare y se sepa si en realidad hubo engaño en la promesa.

Hace bien la Sociedad de Trabajadores del Muelle al juzgar en ese engaño a los señores que jactanciosamente dicen representar intereses generales de Santander y de su provincia, si bien hace, con justicia, las debidas excepciones.

Pero para aclararlo más, bueno será recordar aquí la conducta de todos los diputados par esta provincia cuando en el Parlamento fué discutido el aumento en el transporte de las tarifas ferroviarias.

El señor Pérez del Molino, miembro de la Comisión de Obras Públicas a quien la Cámara de Comercio jaleó como su defensor, formuló un voto particular pidiendo que las tarifas de Alar no sufrieran aumento por estar ya recargadas y ser las más caras de España.

Al discutirse ese voto particular, el ministro de Obras Públicas rogó al señor Pérez del Molino que retirase ese voto, y que él lo tendría en cuenta para no aumentar las tarifas entre Alar y Santander, y el señor Pérez del Molino, sintiéndose halagado por el ministro, retiró aquel voto particular, quedando al arbitrio del ministro aumentarlas o no aumentarlas.

A continuación de esto se discutió inmediatamente una enmienda de es-

te modesto diputado, cuya enmienda defendió pidiendo que en vez de promesa fuese en la propia ley la excepción y prohibición de aumentar las tarifas de Alar.

A mí también se me prometió igualmente, rogándome que retirase aquella enmienda; pero yo no acepté el ruego, y mi enmienda fué votada, teniendo la honra de perderla por los votos de la mayoría, que votó, naturalmente, los aumentos de las tarifas y todo cutno estas Cortes han hecho contra el país.

De modo es que quedé bien claro que los diputados socialistas nos opusimos a esos aumentos, no con las palabras, sino con nuestros votos con rioso decir que el señor Pérez del Molino en bloque, porque es el Molino, como el señor Fuentes Pila, votaron nuestra enmienda a sabidas de que todos sus compañeros votaban en contra, como así lo hicieron por eso el señor Pérez del Molino retiró su voto, para no tenerse que ver en el trance de tener que votar contra todos sus compañeros de mayoría parlamentaria.

Quede, pues, bien patente que el engaño o la farsa, si es que ello ha existido, corresponde por entero a la complicidad — están envueltos por enteros todos los diputados de la derecha que salieron por esta provincia.

Yo ya sé que no necesitamos expresarnos así, porque los trabajadores del muelle, como todos los trabajadores, conocen nuestros sentimientos, y además, ya nos hacen esa excepción en la nota publicada; pero nosotros hemos querido ayudarles en esa aclaración y en esa protesta, que enviamos por nuestra parte al señor ministro de Obras Públicas.

Bruno ALONSO.

El aumento de las tarifas ferroviarias entre Alar y Santander. La Federación Obrera Montañesa, a la industria, al comercio y al pueblo de Santander

La Sociedad de Obreros del Muelle ha dado la voz de alarma ante el grave problema que plantea a nuestra provincia el incumplimiento de la solemne promesa que el ministro de Obras Públicas hizo en el Congreso, de excluir del aumento en las tarifas ferroviarias a las de Alar a Santander.

En notas que dicha organización ha publicado se pone de relieve la gravedad del problema. No es necesario insistir. Basta con ver la paralización del tráfico en nuestros muelles y reflexionar para explicársela, que si todo aumento de tarifas supone una reducción en los transportes, es muy lógico que el comercio, buscando las naturales economías, abandone las líneas más caras, si puede suplirlas con otras más baratas.

Esto es lo que ocurre con el puerto de Santander. Teníamos el injusto y abusivo gravamen en el recorrido Alar-Santander. No se exceptúa a esta línea del aumento del 15 por 100, que empezó a regir en ella al mismo tiempo que en todas las demás, y, por lo tanto, el tráfico de Castilla se desva de su cauce natural, para irse hacia las líneas de Gijón y de Bilbao.

No es preciso decir más para comprender que nuestro puerto queda automáticamente asfixiado, y que la situación ya no tendrá remedio.

El instinto de conservación ha hecho vibrar y ponerse en pie a los

obreros del muelle, y a su demanda angustiosa han respondido inmediatamente todas las organizaciones del transporte, y en seguida todas las demás, porque ni una sola dejará de sufrir las mortales consecuencias del aniquilamiento del puerto.

Por eso, la Federación Obrera Montañesa, que comprende a todos los obreros organizados de la provincia, se ha puesto en pie, dispuesta a no perecer por inacción.

No es este problema de clase, problema exclusivamente obrero, sino que es de vida o muerte para la industria, el comercio y toda la economía local y provincial.

Creemos que baste esta consideración para que las Corporaciones y entidades montañesas se pongan al frente de un movimiento en favor de nuestra economía, amenazada pocas veces de una manera tan injusta.

Nosotros nos sumaremos muy gustosos a cualquiera resolución que las entidades adopten, y si lo hacen, renunciaremos a toda iniciativa y toda actuación particular. Pero si hubieran perdido el instinto de conservación y no tomaran la dirección de la protesta, los obreros montañeses, que no quieren dejarse morir, reclamarán el derecho a la vida en el único terreno en que, si se les deja solos, pueden moverse.

La Federación Obrera Montañesa espera el llamamiento que se le haga para aportar su concurso.—La Comisión Ejecutiva.

EL CENTENARIO DEL CUERPO DE LA GUARDIA MUNICIPAL

Hoy cumple el Cuerpo de la Guardia municipal el primer centenario de su fundación. Con tal motivo, los componentes de dicho Cuerpo han querido festejar tan fausta fecha, realizando algunos actos que han dado fin en una comida verificada en los comedores de "La Vizcaína", y a la que han asistido el alcalde, el jefe de la Guardia y muchos agentes del Cuerpo mencionado.

El salón donde se reúnen los guardias para realizar los relevos, aparecía hoy profusamente engalanado con las banderas de la República y las de la matrícula de Santander. En la parte principal del mismo había sido colocado el retrato del jefe del

Estado y en el lado opuesto la copia del acta de constitución de la Guardia mencionada, con los nombres de los regidores de la ciudad en aquella época y con la relación de los nuevos agentes.

Hoy el Cuerpo está constituido por dos jefes, nueve cabos, tres guardias de primera, ciento nueve de segunda, dos intérpretes, dos de circulación y cinco ciclistas, sumando un total de ciento treinta y dos individuos.

El banquete celebrado en "La Vizcaína" ha transcurrido dentro de la más franca camaradería, pronunciándose algunos discursos que, por apremios de espacio, nos vemos imposibilitados de transcribir.

SEÑORITOS FASCISTAS

Este siglo, en sus maduritos treinta y cuatro años, ha dado un producto en la biología política, desconocido hasta que las libertades de los explotados dejaban de ser una teoría en las páginas de "El Capital", para convertirse en un esbozo de realidades futuras plenas.

Este producto ha sido el señorito fascista. Exceptuemos a aquel que, sin pararse a pensar, es fascista por creer en la salvación del país, según los enunciados de don José María Gil Robles, mentor de don Alejandro Lerroux y Santiago y cierra a España de las señoritas españolas de "the dansant" y Kriesler.

Exceptuemos, también, al fascista "diletante". A ese pobre hombre que lo mismo se enrola a la cruz gamada, que se compra unos chancos de goma o que toma argenta; pero hay una clase de fascista que es el inconfundible señorito, que no podemos por menos de analizar, como producto neto y exclusivo del odio sistemático, implacable, racial, que se tiene por esa casta de los sin hacer nada, hacia los que lo confeccionan todo.

El amable y pintoresco príncipe de Gales, el figurín regio de la Europa frívola, el amador tozudo y soltero, más tozudo aun, era el punto de partida de donde los señoritos glosaban las elegancias más o menos "chic". Los señoritos no se habían metido a políticos todavía.

Hoy, el príncipe desencantado, pasea su mayestático tedio sin que los señoritos estén pendientes de sus excéntricas elegancias, porque sus imitadores se han dedicado a otra cosa. A jugar la terrible parodia de sangre y vergüenza que han confeccionado tres hombres: Hitler, en Alemania; Mussolini, en Italia; y Dollfus, en Austria.

Con regusto saborean las epopeyas históricas de estos pueblos. Y cada señorito que lleva un Dollfus dentro, sueña con ser el canceller de esa revolución en la que mueren los trabajadores. No faltarán bendiciones papales que sublimen y legitimen las terribles matanzas.

El señorito que no ha trabajado en la vida; el de padalar estragado por tantas gulas satisfechas; el que maltrata "n el "dancing" a la proxeneta, se ha hecho fascista. Por si acaso, con ese engendro, el último crimen del capitalismo, puede él seguir maltratando a las malqueridas, que son todas las prostitutas del mundo.

El hijo del banquero, aquél que perdió la fortuna en Montecarlo y se resarcía de ella a fuerza de hacer granujadas oficiales, granujadas legales estilo Stavisky; el que se adormila y se encanalla todos los días un poco más con la morfina y la cocaína, se ha hecho fascista. En su paraíso artificial compone tragedias dantescas. Sangre, mucha sangre de trabajadores, se necesita para la tranquilidad de los pueblos.

Hay que dar un escarmiento universal, y para ello, nada mejor que estos señoritos corroidos por la sífilis, por los vicios, por el ocio del eterno sin que hacer.

Ellos se sienten salvadores de España, de una nueva España que desmorona las tradiciones, por caducas, por inservibles, al avance del progreso.

Y para ser Mesías de su pueblo, esos señoritos fascistas no llevan más que un odio de clase, que ellos adjudican muy extrañados a los de abajo, y un deseo de emulación tan cruel como aquél que guió a Nerón a quemar Roma, por cantar la destrucción de Troya.

Quiéren resucitar el pasado; las fiestas báquicas; el orgullo de los césares; los ejércitos, no para la seguridad de las naciones, sino para asesinar al pueblo esclavo. Fiestas, fiestas, mientras la gheba, a compás de látigos, construye los acueductos, los palaterios, o mientras rema en las galeras inmundas, construyendo una civilización que se han adjudicado los de arriba.

Los señoritos fascistas están atacados del mal de moda. Padecen una paranoia. Sufren el espejismo de Italia, de Alemania y, sobre todo, de Austria. Lo ven cerca, como el caminante del desierto, por el fenómeno de ilusionismo de reflexión, ve la fuente y la palmera.

Y ya los tenemos convertidos en héroes para "meter en cintura" a los trabajadores de España.

Lo primero que hace falta, señores deportistas del fascismo, o lo que sea, para poder "meter en cintura" a los trabajadores de España, es tener una cosa, de la que carecéis muchos de vosotros, y es un traidor, dirigente trabajador, que transcriba punto por punto vuestro arquetipo, o sea Mussolini.

Porque decidme: ¿Qué autoridad tenéis vosotros para hablar al pueblo? ¿Qué ejecutoria presentáis? ¿Vuestros apellidos?

Ya es bastante esto para impulsar a las mayores atrocidades contra quien sólo pide pan y libertad. Una libertad de pensar, de sentir, de creer... Es decir, de tres cosas que no habéis tenido nunca tiempo de hacer, hasta ahora que los trabajadores lo están haciendo por vosotros.

Perdone el fascista científico que ha creído que en la fórmula del arreglo social del mundo entero, la dosis del fascismo iba a ser una especie de bálsamo de Hierabrás. Y perdone, también, el pobre muchacho de sangre revolucionaria que quiere hacer la revolución, pero al revés, enrolándose en el fascio, como lo podía hacer en los Amigos de la Salud, y que es la víctima propiciatoria, porque a la hora de los tiros el señorito fascista, el deportista de la idea, se esfuma, y quedas tú, pobre muchacho, dando tu sangre generosa y pura y dejando profundo dolor en tu hogar.

Sigan jugando al fascio los señoritos de leontina y cuenta corriente. La clase trabajadora española no tiene que perder más que la vida; ésta, paulatinamente, la deja todos los días en vigilia forzada. Y son tan generosos, tan idealistas, que no les importa darla de una vez, con tal que acabe para siempre la casta de hombres que no reconocen los derechos de sus semejantes, el hambre de sus semejantes, y olvidan las palabras divinamente humanas de "amaros los unos a los otros".

MATILDE ZAPATA

ESPECTACULOS DIVERSOS

TEATRO PEREDA
Anoche, como única función, puso la compañía de Celia Gámez "El Príncipe Carnaval", que despertó en el público sanderino la disposición de asistir, llenando todas las localidades de butacas y altas, como en los días de gran solemnidad teatral.

Sinceramente decimos que, bien por la premura de ensayo, o bien por causas que ignoramos, "El Príncipe Carnaval" defraudó al público, y parece ser que también a la Empresa Sage, la que ha intervenido para que esta función, que se pone de nuevo esta noche, se lleve a escena con todos los requisitos y exigencias que requiere el espectáculo de José Cadenas y Asensio Más, y, si es así, "El Príncipe Carnaval" logrará el éxito a qui tiene derecho.

Celia Gámez anoche nos defraudó en su papel de Laura en el cuadro de La mala Vida. El talento de esta artista ha debido de comprenderlo. El arte de Celia tiene su escenario. La tragedia, a escena sentimental excelentemente femenina, no encarna en Celia Gámez, traviesa, inquieta y vivaracha, en papeles que la dieron fama y sentimientos edl juicio de los críticos teatrales concagrados.

Ojalá que esta noche "El Príncipe Carnaval" endulce el amargor que paladeó el público anoche.

EL CIRCO
Esta parque zoológico ambulante decidió anoche prorrogar su estancia en la ciudad por unos días más, para esparcimiento y enseñanza del público que acude a contemplar cuanto de arte y enseñanza encierra el circo de los Arenales.

El desfile matinal de un público numeroso para ver el parque, siempre con atractivos a la hora de servir la comida a las fieras, es un espectáculo para muchos desconocido, en donde se puede comprobar la fuerza de algunos animales, ofreciendo al espectador ocasión propicia para hacer comentarios.

La exhibición de animales curiosos, la vida íntima de algunos de ellos, la atención que requiere su cuidado, supone un espectáculo más de los muchos que ofrece el circo. Son cosas que no se pueden contemplar a menudo. Merece atención este desfile del Gabinete de Historia Natural viviente.

LA TIERRUCA

Don Ricardo ha querido remozar el cartel y los atractivos del cabaret de la calle de Segismundo Moret. Esta noche abre de nuevo sus puertas, después de hacer varias reformas en el local y hacer un desfile de artistas cubrnes, que aderecen el veraneo cosmopolita de la ciudad.

Los deseos del dueño del cabaret nos parece que han sido complacidos

Conferencia socialista en Castro-Urdiales

Hoy, jueves, 19, a las nueve en punto de la noche, pronunciará una conferencia en Castro Urdiales, el diputado por esta provincia, camarada Bruno Alonso.

El tema que desarrollará nuestro amigo, será: "Burguesía y Proletariado".

CINEMA DEPORTIVO

DECIAMOS AYER... En la información que dábamos ayer acerca del proyecto estructurador que, al parecer, tiene en cartera el Comité Ejecutivo de la Federación, se hablaba de equipos nacionales, de equipos regionales, de equipos superregionales, de divisiones, de subdivisiones y de otras varias, instructivas y amenas novedades, llamadas a revolucionar la estructuración del fútbol español, creando una nueva geografía deportiva.

Como aclaración de lo que pudiera aparecer un poco confuso, vamos a poner al alcance de nuestros lectores las explicaciones necesarias.

El proyecto en cuestión, susceptible de las reformas que quiera introducir el senado de conspicuos reunidos en San Sebastián, y susceptible, asimismo, de no ser leído siquiera, pone en juego treinta clubs, con un calendario seguro de treinta fechas, que aumentarán los clubs destacados conforme avancen en sus luchas por el Campeonato de España.

Se respetan los campeonatos regionales que tengan vida propia, y las regiones depauperadas, deportivamente hablando, se acoplarán formando grupos geográficos, que tendrán sobre las actuales mancomunidades la ventaja de su propia

función automática, sin necesitar de pactos ni acuerdos acomodaticios y circunstanciales.

Con sujeción a este nuevo plan, España se divide en las siguientes regiones: GALICIA (comprendiendo Coruña, Pontevedra, Lugo y Orense); ASTURIAS (que abarcará Oviedo, León, Zamora y Palencia); DUERO (comprendiva de las Federaciones de Valladolid, Segovia, Avila y Salamanca); CANTABRIA (con Santander, Burgos, Logroño y Soria); ARAGON (Zaragoza, Huesca y Teruel); CENTRO (Madrid, Guadalajara y Cuenca); MANCHA (Ciudad Real y Toledo); VASCA (Vizcaya, Guipúzcoa y Alava); NAVARRA (Sola); CATALANA (las cuatro capitales); VALENCIA (Castellón); MURCIA (Albacete, Alicante y Murcia); GRANADA (Almería, Granada y Jaén), y SEVILLA, con las provincias andaluzas.

Estos grupos regionales, se agrupan, a su vez, formando los llamaos superregionales, de esta guisa: Primer grupo, Galicia, Asturias, Duero y Extremadura; segundo grupo, Cantabria, Aragón, Centro y Mancha; tercer grupo, Vizcaya y Navarra; cuarto grupo, Cataluña; quinto grupo, Valencia, Murcia, Sevilla y Granada.

Los grupos de categoría nacional,

distribuidos por grupos superregionales, están constituidos de esta manera: Primer grupo, Celta, Deportivo de la Coruña, Valladolid, Oviedo, Sporting y Avilesino; segundo, Racing de Santander, Logroño, Zaragoza, Madrid, Athlético y Nacional; tercer grupo, Athlético de Bilbao, Arenas, Alavés, Donostia, Irún y Osasuna; cuarto, Barcelona, Español, Sabadell, Badalona, Granollers y Tarrasa; quinto, Valencia, Levante, Murcia, Hércules, Sevilla y Betis.

Por último, a los efectos del campeonato liguero, quedan distribuidos los clubs de categoría nacional, del siguiente modo:

Primera División: Oviedo, Racing, Athlético de Bilbao, Donostia, Barcelona, Español, Madrid, Valencia, Betis y Sevilla.

La segunda División, se subdivide en dos grupos, formando uno de ellos el Murcia, Hércules, Levante, Athlético madrileño, Nacional, Zaragoza, Sabadell, Badalona, Tarrasa y Granollers; y el otro, el Osasuna, Logroño, Unión de Irún, Alavés, Arenas, Valladolid, Sporting avilesino, Deportivo de la Coruña y Celta.

Al lector que haya leído todo esto, le deseamos que pase buena noche. A nosotros, no sabemos si nos será posible...—K.

Exposición de Arte Revolucionario

El lunes, a las ocho de la noche, se inauguró la primera Exposición de Arte Revolucionario, la cual ha tenido un éxito formidable, estando el local animadísimo durante las horas que estuvo abierto, celebrándose la conferencia de apertura por uno de los artistas revolucionarios, el cual trató del tema "El arte al servicio del pueblo", siendo muy aplaudido durante su intervención, la cual terminó haciendo un llamamiento a todos los obreros y campesinos e intelectuales para que se unifican en la lucha para conseguir el triunfo sobre el fascismo y hacer una extensa campaña contra la guerra imperialista hasta conseguir el triunfo de los obreros y campesinos.

Al mismo tiempo se hace saber que desde las once de la mañana hasta una de la tarde, y desde las seis a las diez de la noche estará abierta la Exposición, siendo la entrada libre.

Los días 18, 23, 25 y 28 se celebrarán conferencias por representantes de diferentes organizaciones que han sido invitadas, que disertarán sobre los temas de Arte proletario, pudiendo acudir todos los obreros e intelectuales, que quedan invitados.

Trabajadores, intelectuales, acudid a la Exposición. La entrada es libre.

Nota.—Al mismo tiempo se hace saber que los compañeros que han presentado cuadros y no han sido expuestos, pueden pasar por la Secretaría durante las horas que está abierta la exposición a recoger los cuadros, y pasado el período de la exposición, esta Sociedad Cultural Marx Lenin no responderá de los citados cuadros.—El secretario.

Cabezón de la Sal

A. M. D. G. El Padre Cura que gobierna los destinos de esta iglesia no tiene en cuenta nada. Todo lo quiere para mayor gloria de Dios. Viene a cuento esto porque de todos es sabido que ya andan por la villa los jóvenes que componen la comisión profiestas del pueblo y se han encontrado con muchas personas no dan todo lo que debieran, porque a la vez que dicha comisión se ha presentado otra pidiendo para el culto y clero y ¡claro! aquellas han tenido que repartir la bolsa.

Todos han afeado lo ordenado por el Padre Cura, pues lo que debía haber hecho era dejarlo para otra ocasión y no ser el primero en echar a perder las fiestas profanas.

Como lo ha hecho el Padre Cura nadie se atreve a protestar. En cambio, estamos seguros de que si hubiera salido otra comisión solicitando pesetas para remediar alguna necesidad en el pueblo, el pueblo "hubiera puesto el grito en el Cielo" y todo el mundo hubiera dicho que era una mala partida que se le hacía a la Comisión de festejos. Pero lo ha hecho el Cura y todos a callar.

Y estamos plenamente convencidos de que la Comisión de festejos, a pesar de la contra que le ha hecho el Padre Cura en cuestión, pondrá en los programas, con grandes titulares y muy extensamente, las notas dando cuenta de los actos religiosos que se celebrarán en los días 12 al 16 del próximo agosto. Y si nó al tiempo.

Nota.—Perdona, lector, que haya encabezado estas cuartillas desde Cabezón de la Sal, cuando debiera haber sido desde Villacaciques. Ya está hecho, y como el señor Sánchez Campomanes, abogado, no admite tachaduras en LA REGION, no quiero yo que por mi culpa le eche la sexta multa a nuestro periódico.

M. de la Cotera

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfo. no. 16-64

Gran Casino del Sardinero

Abierto de seis y media a una y media noche

GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

CARTELETA

María Lisarda

COLISEVM
Hoy, jueves, a las 7,15
UNICO CONCIERTO POR LA
Sociedad Coral de Valladolid
y Banda Municipal
de Santander

A las 10,30
FUNCION CINEMATOGRAFICA
Su última pelea
Butaca de patio, 1,00; principal, 0,75

Teatro Pereda

Ultima semana de actuación de la
Compañía CELIA GAMEZ
Hoy, jueves, a las 6,30 y 10,30
EL PRINCIPE CARNAVAL
PRECIOS POPULARES
Butaca, 3 pesetas; general, 0,75.

Sala Narbón

Hoy, jueves, a las 7 y 10,30
Doncella particular
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

EMBAJADA SIMPÁTICA

Con la alegría y el bullicio propio de los niños, irrumpió el domingo en Santander la primera colonia escolar del Hipódromo.

Son los niños de Los Corrales de Buelna.

En sus caritas risueñas se reflejaba la agradable sorpresa que les producían los aplausos con que eran recibidos por sus pequeños camaradas, los alumnos del Grupo Escolar "Ramón Pelayo", y los pertenecientes al Grupo Infantil Socialista.

¡Cuántos pensamientos sugiere la presencia de estas Colonias! En primer término, el cambio fundamental operado en el país con respecto a la asistencia de los pequeños. Hoy son millares los Ayuntamientos españoles que consignan cantidades en sus presupuestos para cantinas, colonias y roperos escolares. Son miles y miles de pesetas las que a este fin se dedican.

El advenimiento del nuevo Régimen trajo, entre otras cosas, el despertar interés en las gentes acerca de problemas casi inéditos.

Allí donde las Corporaciones oficiales están regidas por hombres del pueblo, por auténticos representantes suyos, surge el deseo de embellecer la infancia de los hombres del mañana, dotándoles de los elementos necesarios a su formación moral y corporal.

Hasta hace muy poco tiempo, hubiera parecido una quimera el que un Ayuntamiento rural se preocupara

A quien habría que preguntar la opinión que de estas obras tienen, es a las madres de esos niños, que vuelven a ellas después de una temporada de vida intensa, de emociones agradables y desconocidas, de una alimentación abundante y sana que se traduce en un mejoramiento general del organismo.

También quizá fuera interesante conocer la opinión de los propios niños, de los niños que cuando llega la hora de partir para sus respectivas casas, ya al término de la jornada, se abrazan y besan emocionados, por el dolor de una separación que interrumpe la encantadora camaradería que nació en la convivencia de la Colonia.

Quando en esta luminosa mañana dominguera acompañamos a los pequeños de Los Corrales al Hipódromo, al instalarlos en las dependencias a que han sido destinados, de una manera casual hubimos de ayudar a un pequeño a que sacara de su maletita un objeto que necesitaba. Al abrirla, creamos ver la mano cariñosa de la madre ordenando las cosas. Los jerseys, los trajecitos, todo tan limpio, tan en orden, como sólo una madre es capaz de hacerlo. Y rápidamente la contemplación de aquello nos sugirió esta pregunta: Compañera de Los Corrales: ¿Te acuerdas cuando tú tenías la edad del hijo que hoy envías a Santander lo que era la escuela a que tú ibas? ¿Te acuerdas de haber oído entonces hablar de Colonias escolares, ni de que nadie se preocupara de los hijos de los trabajadores?

Para salvar esa distancia entre el abandono total de entonces y el interés extraordinario de ahora, ha sido preciso que hombres de tu misma condición social ocuparan puestos públicos.

También sería muy interesante para nosotros conocer tu opinión con respecto a esto.

Júpiter

El Día del Viajante

La nueva Comisión encargada de organizar las fiestas de "El Día del Viajante y representantes", que, con gran entusiasmo, labora para que los actos de este año dejen grato recuerdo a todos los asociados de la S. V. R. N. E. y de todos aquellos compañeros que deseen acudir a ellos, tienen muy adelantados sus trabajos, y confía que dentro de esta misma semana podrá anunciar su programa de fiestas.

Hemos de adelantar, para satisfacción de todos y tranquilidad de muchos, que uno de los actos será una excursión, en la mañana del día 3 de agosto, en lujosos autocars, a diferentes centros industriales de la provincia.

Según vayamos teniendo noticias de estos festejos, que, al parecer, han de revestir mayor brillantez que en años anteriores, lo iremos publicando, para conocimiento de cuantos componen la Sociedad de Viajantes y Representantes del Norte de España y aquellos colegas simpaticantes.

SECCION EXCURSIONISTA

Juventud Socialista de Santander. Excursión a Eibar.

Debido al exceso de solicitantes para esta excursión, advertimos a cuantos están inscritos y no han aportado cantidad alguna, que para el sábado, día 21 del corriente, deben satisfacer por lo menos la tercera parte del billete, o de lo contrario entenderemos que renuncian a la susodicha excursión.

FORASTEROS:

El Bazar mejor y más surtido para artículos de regalo, propios de Santander, es el **BAZAR CORREOS** RIBERA, 4, esquina a la Casa Correos A todos los clientes se les hacen bonitos regalos

Ferrocarril de Astillero a Ontaneda

Para las ferias y fiestas de Santander

Con motivo de las ferias y fiestas que se celebrarán en Santander, la Compañía del Ferrocarril de Astillero a Ontaneda ha dispuesto un servicio especial de trenes para los días 15, 22, 25 y 29 del corriente mes de julio, y 5, 12, 15, 19 y 26 de agosto.

En los indicados días quedarán suprimidos los trenes ordinarios números 7 y 8, que salen de Santander a las 19,25 y de Ontaneda a las 18,30, circulando en sustitución de los mismos los siguientes trenes: número 21, con salida de Santander a las 20,26, para llegar a Ontaneda a las 21,61, y salida de Ontaneda a las 19,38, para llegar a Santander a las 21.

se de que unos cuantos niños del pueblo, los más necesitados, pudieran cambiar de residencia y pasar una temporada agradable, conviviendo horas inolvidables con otros niños venidos de otras tierras, y estableciendo lazos de afecto y cariño, que posiblemente perdurarán toda la vida. Sin embargo, el milagro se ha hecho. Ello ha sido por la voluntad de unos cuantos hijos del trabajo.

La cerril mentalidad de los explotadores del pueblo, jamás quiso reconocer derechos a los hijos de los trabajadores. Consideran un lujo excesivo el que los niños pobres puedan hacer vida de señoritos durante una temporada.

Para los hijos de ellos, de los bien hallados en la vida, toda suerte de comodidades, playas de moda, climas de altura, magníficos colegios, excelentes profesores.

Como contraste, para los hijos de los trabajadores, el hogar miserable de techo bajo y estancias reducidas, la alimentación insuficiente, las escuelas (cuando hay la suerte de alcanzar una plaza) pobremente dotadas, cuando no son indecentes mechinales.

Para contrarrestar en parte lo nocivo de estas miserables condiciones de vida y para ponerles en contacto con la Naturaleza, es indispensable arrancarles del medio habitual en que se desarrollan. Y es este fin, aparte del pedagógico, el que se persigue en las Colonias escolares.

Todo cuanto a este respecto se haga será poco. Todo cuanto se gaste en estos menesteres será poco también. No importa que la caverna ruja por lo que consideran despilfarro.

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

REAPERTURA, 19 de julio de 1934 - Formidable programa de Varietés
Hermanas Lastra Mary Les Maruja Posadas

Lindisimas Canzonetistas

Guapísima y Escultural Canzonetista

Estrella de Baile

ESPERANZA POSADAS

Renovadora del Arte Frívolo
Estrella de las Estrellas Frívolas

ORQUESTA COMPUESTA DE SEIS PROFESORES :: NUEVAS Y ELEGANTISIMAS BAILARINAS DE SALON

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. - SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante. - Domingos y festivos a las 7 tarde

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en tapas variadas a elegir :: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Reservados independientes
Callos a la española y caracoles diariamente.

ACTIVIDADES SINDICALES

B U Z O N

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

afiliados a una reunión extraordinaria, que tendrá lugar el próximo jueves, 19, a las seis en punto de la tarde, en el Centro Obrero (Primero de Mayo, 14).

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

Sindicato de la Construcción

Sección de Pintores.—Se convoca a esta Sección para el viernes, día 20, a las siete de la tarde.

Se ruega la más puntual asistencia y se suplica a los compañeros traigan sus carnets para confrontar con el libro.

Sección de Peones.—Esta Sección celebrará junta general ordinaria el viernes, día 20, a las seis y media de la tarde, en la que se tratarán asuntos de gran importancia.

Se ruega a los compañeros no dejen de asistir, pues se impondrá el correctivo acordado.

Juventud Libertaria

Hoy, jueves, a las ocho de la noche, se celebrará un mitin público en el salón de actos del Centro Obrero, Primero de Mayo, 14, en el que tomarán parte los oradores siguientes: Teodora Goya, por los grupos femeninos libertarios; Pfo Vázquez, por la J. L. de Monte; Florentino San Emeterio, por la J. L. de Santander, y Jenaro de la Colina, por el Comité Comarcal de Juventudes Libertarias. Trabajadores, acudid todos.

OTROS CENTROS

Centro de Enseñanza Integral y Laica

El domingo, 22, a las nueve y media de la mañana, darán principio los exámenes de los niños de estos colegios, en las escuelas de Magallanes.

A dicho acto se invita a todos los amantes de la Enseñanza Laica.

CASA DEL PUEBLO

Sociedad de Relojeros

El jueves, asamblea ordinaria con el siguiente orden del día:

Aprobación del acta de la anterior; ídem de cuentas, y reforma del reglamento.

Asociación Provincial de obreros y empleados de agua, gas, electricidad y similares

Esta Sociedad se complace en hacer público, para conocimiento de todos los trabajadores, que ha visto con gran simpatía el manifiesto que recientemente el Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y a los trabajadores en general, por entender que el aceptar la propuesta que en el mismo se hace supondría dar un paso firme y definitivo en pro de nuestra propia emancipación.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria los días jueves y viernes, a las seis y media de la tarde.

Se recomienda a todos los compañeros asistan con la puntualidad debida.

Sociedad de Obreros Panaderos

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el próximo día

20, viernes, a las cuatro de la tarde, para tratar asunto contrato.

Mutualidad de la Casa del Pueblo

Se convoca a la comisión revisora de cuentas para hoy, jueves, a las ocho de la noche.

Sociedad se matarifes y similares

Junta general extraordinaria para el domingo, día 22, a las nueve de la mañana, en el local del Orfeón "Pablo Iglesias", calle de Cisneros.

Como los asuntos a tratar son de suma importancia, se ruega a todos los asociados la más puntual asistencia. Se impondrá el correctivo acordado a todo el que deje de asistir.

Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Astillero)

La Sección metalúrgica de Astillero celebrará junta general ordinaria el viernes, día 20, a las cinco de la tarde en primera convocatoria y a las cinco y media en segunda con el siguiente orden del día:

Lectura de actas; lectura de comunicaciones; lectura de cuentas; gestiones del Comité; ruegos, preguntas y proposiciones.

Se ruega la más puntual asistencia

CENTRO OBRERO

Sindicato de Artes Gráficas

Este Sindicato convoca a todos sus

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueros de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Cotera, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alava, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agripina Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50; y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillero de Somarriba, 5; G. M., 1; Basilio Castro, de Cabezón, 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65; "Cerámica", 4; Ad. r. z., 100; Juan Ruiz, 5; un socialista, 1; Rafael González, 1; Luis

illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárate, 1; Un taxista, 1; Otro taxista, 1; Eduardo Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. Rodríguez Tragón, 1; Azuel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,30; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicario, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cantera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarreras, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la antera de Cuchía, 25; Amador Rellondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Diez, 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernández, 5; Manuel Ortiz Cano, 2; Manuel V. Martínez, 3; Valentín Marroño, 1; Crisanto Bustamante, 2; Leonor Cagigal, 2; L. Montes, 1; Juan Prieto, 0,25; ídem, 0,25; Chiquitín, 0,25; Granados, 6,25; Juanito, 0,25; Henezuels, 0,25; Quijano, 0,30; un dependiente, 0,25; un camarada, 0,40; un relojero, 0,25; uno más, 0,30; Una antifascista, 5; Otra antifascista, 3; Subcomité Socialista de Guarnizo, 25; Unos republicanos de izquierda, 37; Mozos de Equipajes, sección de Hoteles y Fondas, 15; Agrupación Socialista de Sarón, 10; Santos Tolosa, 2; Preferida Albericia, 10; Sociedad "El Timón", de Santoña, 15; Sociedad "El Progreso", de Santoña, 15; Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Ramales), 39,20; Sociedad de Dependientes de Torrelavega, 10; Jacinto Orbeagozo, 3; Federico Martínez, 2.

CARTELERIA POLITICA

Agrupación Socialista de Santander

Se pone en conocimiento de todos los agrupados, que el próximo jueves, día 19, continuará la asamblea iniciada el sábado, y en la que se discutirán las proposiciones que hayan sido presentadas por escrito antes de comenzada la citada asamblea para, una vez aprobadas, elevarlas a primer Congreso ordinario de la Federación Provincial Socialista.

Rogamos a todos los compañeros que presenten por escrito cuantas proposiciones deseen en la secretaría de la Agrupación, y acudan con toda puntualidad el citado día 19, a las ocho y media de la noche.

Subcomité Socialista de Guarnizo

Celebrará junta general ordinaria el viernes, 20 del corriente; por ser los asuntos a tratar de mucho interés, se ruega la asistencia de todos los afiliados.

illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárate, 1; Un taxista, 1; Otro taxista, 1; Eduardo Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. Rodríguez Tragón, 1; Azuel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,30; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicario, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cantera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarreras, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la antera de Cuchía, 25; Amador Rellondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Diez, 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernández, 5; Manuel Ortiz Cano, 2; Manuel V. Martínez, 3; Valentín Marroño, 1; Crisanto Bustamante, 2; Leonor Cagigal, 2; L. Montes, 1; Juan Prieto, 0,25; ídem, 0,25; Chiquitín, 0,25; Granados, 6,25; Juanito, 0,25; Henezuels, 0,25; Quijano, 0,30; un dependiente, 0,25; un camarada, 0,40; un relojero, 0,25; uno más, 0,30; Una antifascista, 5; Otra antifascista, 3; Subcomité Socialista de Guarnizo, 25; Unos republicanos de izquierda, 37; Mozos de Equipajes, sección de Hoteles y Fondas, 15; Agrupación Socialista de Sarón, 10; Santos Tolosa, 2; Preferida Albericia, 10; Sociedad "El Timón", de Santoña, 15; Sociedad "El Progreso", de Santoña, 15; Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Ramales), 39,20; Sociedad de Dependientes de Torrelavega, 10; Jacinto Orbeagozo, 3; Federico Martínez, 2.

Agradecemos la colaboración de las "alfileres" que en fan estos compañeros.

A VISO IMPORTANTE

Dificultades imprevistas de transporte por las cuales no nos será posible trasladar nuestro

GIGANTESCO APARATO de animales y carros a la próxima ciudad de nuestra actuación. Por este motivo se ha resuelto el

CIRCO

CARL HAGENBECK Prolongar por CUATRO DIAS su estancia en Santander, Campo de los Arenales, y se podrá ver el mismo programa, que siempre ha sido aplaudido frenéticamente

DOS FUNCIONES DIARIAS

A LAS 5 TARDE

Aparte de nuestro programa mundial :: enseñaremos ::

A LAS 10¹⁵ NOCHE

Muchas nuevas atracciones sensacionales

Juegos Romanos - El moderno Ben-Hur

Trabajos cómicos

de nuestros conocidísimos payasos y muchos más

DURANTE EL ENTREACTO

los niños pueden montar gratis en los famosos ponies

Y LO MAS IMPORTANTE Rebaja de precios

De pesetas 1,50 - 2 - 3 - 5 - 8 - 10

Palco con cuatro entradas, pesetas 50

VENTA DE LOCALIDADES: Papelería Viuda F. Fons, Ribera, 13, Tef. 1641 y en las taquillas del Circo, teléfono 1000.

HOY JUEVES, 19 JULIO HOY

A las 5 tarde

DOS GRANDES FUNCIONES CON TODO EL PROGRAMA Y TODAS LAS NOVEDADES

A las 10¹⁵ noche

Más bonito - Mejor todavía

El famoso Parque Zoológico queda abierto, como siempre, de 10-6 tarde

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B

EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS Travesía Hernán Cortés, 4. TELEFONO, 26-11

Forasteros:

Cemed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

Bar Ramales

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña de Berra, SANTANDER No dejéis de visitarlo.

"La Maruca"

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40



SANTOÑA

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander:

Casa Musicator

Gramófonos y discos

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Se reanudan los trabajos en la Duro-Felguera

OVIEDO. — Llevada a efecto la asamblea entre el Sindicato Metalúrgico, para examinar la situación creada por la Empresa del Duro Felguera, se acordó la vuelta al trabajo y que persistieran las gestiones sobre el arreglo del abono de jornales a los que turnan en domingo.

El conflicto ha quedado resuelto de momento y desaparecido el peligro que encerraba, ya que podían derivarse complicaciones alcanzando el paro a miles de obreros.

Los intereses del trabajo

GIJON. — Se ha celebrado el entierro del compañero Ramón Capdevilla González, que halló muerte trágica en el desprendimiento de piedra ocurrido en la cantera de la carretera de Arriñadas a Colunga, constituyendo el acto del sepelio una senda manifestación de duelo, al que concurrieron todos los trabajadores, siendo envuelto el féretro en la bandera de la Sociedad a que pertenecía el compañero Ramón.

Para remediar la situación angustiosa en que ha quedado la mujer y seis hijos del muerto, se ha iniciado una suscripción que les permita hacer frente de momento a la situación difícil que atarviesan.

Contra la mendicidad

PONTEVEDRA. — En el Gobierno civil se ha establecido una oficina para empadronar a cuantos mendigos pululan por la ciudad, así como también se dispone a hacer un fichero de la infancia que se dedica a la mendicidad, socorriéndose, con estos datos a la vista, a los verdaderamente necesitados, y adoptando medidas energéticas contra los profesionales que se dedican a explotar los sentimientos de las personas.

El gobernador ha manifestado a este propósito que será inexorable contra cuantos contravinieren sus órdenes, ya que se halla dispuesto a corregir los abusos de la mendicidad en coordinación con la oficina abierta y las autoridades municipales.

Incidentes por el cobro de impuestos

MALAGA. — Los incidentes desarrollados en el pueblo de Vélez Málaga, ante la negativa de abonar los impuestos de utilidades, que motivó la concentración de la Guardia civil, se han extendido al pueblo de Cajiz, donde fué agredida la fuerza, siendo necesario que el gobernador enviara una compañía de guardias de Asalto para que restableciera el orden, temiéndose que la protesta se generalice en otros pueblos del distrito, donde era costumbre no abonar dichos impuestos.

Protesta de los taxistas

ORENSE. — Ante la situación que atraviesan los taxistas, creados por el gravamen en la industria, se han dirigido a la Cámara de Comercio para que apoye sus demandas ya que en la asamblea celebrada el lunes pasado se acordó dirigirse a los diputados en Cortes para que interesen del Gobierno la disminución de los impuestos que pesan sobre los taxis.

Se cae desde un balcón

VIGO. — Ayer ocurrió un sensible accidente que ha costado la vida al niño Telmo González, el que se hallaba encaramado sobre el balcón de su casa, situada en el número 20 de la calle de Colón, en el preciso instante que pasaba un carro que sufrió un percance por haber resbalado la caballería que lo conducía, despertando la curiosidad del niño que quiso contemplarlo mejor, cayendo a la calle al perder el equilibrio.

Recogido por unos transeúntes fué trasladado al hospital, donde se le apreciaron heridas en el parietal izquierdo con salida de la masa encefálica, siendo calificado su estado de gravísimo.

Las víctimas de la moral burguesa

MALAGA. — Han pasado a la cárcel Asunción Bonet García, de treinta y tres años, y Asunción Cuevas Toro, de cuarenta, a quienes se las acusa de haber administrado un abortivo a la joven Mercedes Pérez Bonet, de diecinueve años, sobrina de la primera, produciéndole la muerte días después de suministrado.

Entre las dos detenidas se cruzan mutuas acusaciones, pues mientras la una afirma que facilitó el abortivo Asunción Cuevas, en cuya casa se hallaba sirviendo Mercedes, la otra asegura que quien lo facilitó fué la tía de la joven, habiendo oído a ésta que se sentía avergonzada del tropiezo que había tenido, mostrando deseos de hacer desaparecer el fruto de unos amores tenidos, para ocultar su deshonra.

El ministro de Estado, de jornada

SAN SEBASTIAN. — Para esta tarde, a las seis, está señalada la llegada del ministro interino de Estado señor Rocha, quien viene en calidad de ministro de jornada, cuyo ministerio se instalará en el palacio que venía destinándose para tales visitas.

Ayer llegó el jefe del gabinete diplomático, señor Miranda, acompañado del personal afecto a este Negociado.

Peatón muerto por el tren

LOGROÑO. — Cuando se hallaba recogiendo la correspondencia en la estación de Santas Martas, del tren mixto, el peatón Luis Polliolo Diez, de treinta y cinco años de edad, tuvo la desgracia de descender del coche cuando el convoy se hallaba en marcha, resultando con tan graves lesiones, que falleció al ingresar en el hospital.

Las elecciones municipales

MADRID. — Las manifestaciones que el jefe del Gobierno ha hecho a los periodistas, hacen suponer que es acuerdo firme ir a la celebración de elecciones municipales, con el fin de consultar a la opinión acerca de la vida del Gobierno, pues dice el señor Samper que si bien es verdad que España se muestra disconforme con la marcha de la política actual, ésta se manifestará en las elecciones próximas. El jefe del Gobierno dijo que no es probable que en el Consejo a celebrar esta tarde se tratara de estas elecciones, pues el asunto requiere un estudio detenido sobre si procedía el efectuar estas elecciones con arreglo a la Ley Electoral en vigor o con una nueva que habían de aprobar las Cortes en sus primeras sesiones, al darse por terminadas las vacaciones.

¿Para qué el estado de Previsión?

MADRID. — El antiguo periodista, hoy ministro de la Gobernación, ha manifestado a sus ex compañeros en la Prensa que la tranquilidad en España era absoluta, según le comunicaban los gobernadores, no habiendo ningún conflicto social que merezca atención especial del Gobierno.

Detención de un sereno

GIJON. — Ha pasado a la cárcel el sereno que presta sus servicios a las órdenes del comercio, el cual la noche pasada hizo un disparo sobre un vecino que se hallaba llamando a las puertas de una taberna situada en la Tenderina.

De las declaraciones prestadas parece desprenderse que la autoridad nocturna obró de ligero al hacer uso del arma, al creer que se trataba de un ladrón que pretendía entrar en la referida taberna.

Entierro de un alpinista

SALIENT DE GALLEGO. — Se ha verificado el entierro del alpinista Miguel López Fernández, socio del club "Peñalara", quien halló la muerte al ascender una cota de las estribaciones del Balaitus, sin que los compañeros que iban con él pudieran prestarle auxilio alguno. Miguel López era empleado del Banco Central de Madrid.

La restauración de la República

MADRID. — Interrogado el señor Azaña sobre los rumores que circulan acerca de la actividad de un Comité revolucionario en parecida forma al que actuaba en el año 1930, manifestó que ignoraba a qué Comité aludían los rumores, puesto que de hecho viene actuando un Comité, formado espontáneamente por cuantos añoran la restauración de la República, aspiración que no necesita nuevos incentivos para llegar a ser una realidad sentida, toda vez que de un tiempo a esta parte el régimen parece desviarse lamentablemente hacia cauces abolidos el 14 de abril de 1931.

Incendio en una prisión

VENECIA. — Como consecuencia del mal estar existente en la población penal de la cárcel de Jucecax, se produjo un motín, saliendo veintidós presos a otra dependencia, valiéndose de un boquete que abrieron en la pared, dirigiéndose a la carpintería, donde prendieron fuego a las vitrinas almacenadas, vertiendo líquido inflamable, produciéndose el natural pánico entre los 370 reclusos de la prisión, que tuvieron necesidad de ser auxiliados urgentemente ante la importancia del incendio. La prisión quedó totalmente destruida, adoptándose medidas de rigor con los promotores del motín.

Los cambios en las carteras ministeriales

MADRID. — El periódico monárquico "A B C", en su número de hoy, publica un suelto en el que dice que el Gobierno continúa preocupándose acerca de la previsión definitiva de la cartera del departamento de Estado, desempeñada interinamente por el ministro de Marina, señor Rocha.

Dice el mismo periódico que, al comenzar en su número de ayer este mismo asunto, exponía la idea, por impresiones recogidas, de que este deseo del Gobierno por retirar las interinidades en sus departamentos había motivado la entrevista que, en efecto, y como se había supuesto, habría de celebrar los señores Rocha con el ex embajador de España en Francia, señor Madariaga.

Esta entrevista del ministro interino de Estado con el ex ministro de Instrucción, señor Madariaga —añade el periódico—, nos hizo suponer, como así nos ha sido confirmado por persona de todo crédito, que es propósito del Gobierno el que el señor Pita Romero continúe sus gestiones al frente de la Embajada extraordinaria del Vaticano, y de que en tal circunstancia dude el Gabinete del señor Samper entre si designar ministro de Estado al señor Rocha o disponer del señor Madariaga para confiarle aquel departamento, o mejor, designarle representante de España en Rusia.

Termina el citado periódico su suelto, diciendo que a última hora la impresión dominante es la de que el señor Madariaga pasará a ocupar la cartera de Estado, aplazándose, por tanto, el nombramiento de representante de España en la República de los Soviets.

El subsidio a los mineros

OVIEDO. — Entre los obreros mineros jubilados y subsidiados de las minas se acordó el planteamiento de un conflicto en vista de que no percibían el subsidio a que tienen derecho, acuerdo que ha sido anulado en virtud de las manifestaciones hechas por el gobernador, asegurándoles que en la próxima semana quedará resuelto, por ocuparse de ello en la actualidad el Gobierno.

Las cantidades que se enviarán para cubrir este aspecto ascienden a 1.050.000 pesetas.

Trato de desigualdad

MADRID. — Entre la población penal de la Cárcel Modelo existe un manifiesto malestar, ya que en el día de ayer salieron los presos fascistas a sufrir examen en los diversos centros donde están matriculados, recordándose con esta distinción que el régimen interior de la cárcel ha quedado vulnerado para beneficiar a los fascistas, cosa que no se ha tenido presente para el resto de los reclusos en casos de suma urgencia.

Los obreros parados

BILBAO. — Ayer tarde se celebró una asamblea de obreros parados, para tratar de la situación que atraviesan, acordándose dirigir un escrito a las autoridades para que atiendan cuantas peticiones se habían acordado. Es propósito de los "sin trabajo" pedir la solidaridad de las organizaciones obreras para que apoyen sus justas demandas.

Esta mañana se celebró Consejo de ministros en el Palacio Nacional, bajo la presidencia del jefe del Estado

MADRID. — Poco antes de las diez de la mañana llegó a Madrid en presidente de la República, el cual había salido de La Granja con el tiempo oportuno para presidir la reunión ministerial que había de celebrarse con su asistencia, en el Palacio Nacional.

El señor Alcalá Zamora, según llegó a la capital de la República se trasladó directamente a su domicilio donde permaneció unos momentos. A continuación se trasladó al Palacio Nacional, en el cual ya le esperaban los ministros, quienes, como de costumbre, se encontraban celebrando consejo.

El señor Alcalá Zamora recibió en uno de los despachos de la presidencia al presidente de las Cortes, don Santiago Alba, el cual fué a despedirse del jefe del Estado antes de emprender su viaje a Inglaterra,

donde se propone pasar una temporada de descanso.

La entrevista de los señores Alcalá Zamora y Alba fué en extremo cordialísima. A las once de la mañana, el jefe del Estado pasó al despacho donde se encontraban reunidos los ministros, dando comienzo al Consejo bajo su presidencia. La reunión del Presidente de la República con los ministros se prolongó hasta las doce y media, a cuya hora comenzaron a abandonar el Palacio Nacional los consejeros, siendo uno de los primeros en hacerlo el ministro de Agricultura.

El señor Del Río, conversando con los reporteros, les dijo que el Consejo no se había ocupado de la cuestión del pan, aplazándolo para la reunión inmediata.

Don Cirilo del Río dijo también a los periodistas que en tanto dure la ausencia del ministro titular de la cartera de Obras Públicas, éi sería el encargado de desempeñarla interinamente.

Cuando el señor Rocha abandonó el Palacio Nacional, los informados

res le preguntaron si era cierto que había abandonado la cartera de Estado que venía desempeñando interinamente, y el señor Rocha, en tono humorístico les dijo:

—Sí; en efecto, en el coche la acabo de dejar.

El señor Samper coincidió con las manifestaciones expuestas por los señores Del Río y Rocha.

A preguntas de los periodistas, les dijo que aun no se había recibido la contestación de la Generalidad de Cataluña, aun cuando ayer mismo el señor Companys le había nauciado el envío de la misma.

Dijo el señor Samper que la contestación referida ha debido llegar en el tren expreso de Barcelona, pues así se lo comunicó anoche por telégrafo el propio presidente de la Generalidad; pero que suponía que a la hora de comenzar el Consejo la contestación referida no habría llegado todavía a las oficinas de la Presidencia, para lo cual había dado las órdenes oportunas para que, tan pronto como llegase, le fuera remitido al Palacio Nacional, con el fin de darla a conocer al Gobierno; pero que le extrañaba cuando así no había ocurrido.

Ha manifestado el presidente del Consejo de ministros que mañana continuará el Consejo de hoy en la Presidencia, ante los numerosos asuntos que tienen pendientes de estudio.

El rumor político coincide en que el Gobierno Samper no se presentará a las Cortes

MADRID. — "La Libertad" publica un extenso suelto en el que trata del porvenir político. Dice el citado periódico que consecuencia de los rumores, de la situación y de las impresiones recogidas en los más opuestos sectores políticos, se ha podido sacar una apreciación coincidente que es la de que el Gobierno Samper no podrá presentarse en las Cortes, porque antes de que aquellas se abran el Gobierno Samper habrá terminado su misión.

Agrega que ante la retirada probable del señor Samper, se habrá de pensar en la formación de un Gobierno que pueda salvar la situación intermedia, o sea un Gobierno parecido al actual, pero con otro jefe, y mientras unos señalaban ya como probables sucesores de Samper al señor Pita y otros al señor del Río (don Cirilo), ha surgido de nuevo la voz del señor Lerroux, que ha venido como quien dice, a estropear toda la combinación preparada.

El señor Lerroux ha surgido con una insospechada declaración, afirmando que el Partido radical no to-

mará parte en lo sucesivo en ningún otro Gobierno que no sea presidido por el jefe del Partido, y éste, como se sabe, es el propio señor Lerroux.

Ante la declaración expuesta por el jefe de los radicales, supone el periódico que a continuación del Gobierno Samper, tal vez venga un Gabinete integrado por elementos radicales, con la colaboración de Acción Popular, agrarios, liberales democráticos, Lliga y los progresos de don Cirilo del Río, presididos por el señor Lerroux; pero surge el temor de que tan pronto como esto ocurra se colocarán frente a él las izquierdas, en las cuales, el señor Lerroux y sus acompañantes en el Gobierno, tendrán la enemiga.

Se refiere también el mismo periódico que, por lo que respecta a los partidos republicanos, a los de izquierda, no ha existido, por ahora, acuerdo alguno y que cuanto se ha venido rumoreando acerca de la formación de un Comité revolucionario al estilo del de 1930, ha sido todo pura invención.

Claro es—termina diciendo el mismo periódico—que si se pretendiera, una vez abiertas las Cortes, llegar a la formación de un Gobierno integrado por amigos de Gil Robles que todavía no han hecho profesión de fe republicana, secundados por los de don Francisco Cambó, ello sería más que suficiente para que los republicanos de izquierda abandonasen la Cámara, secundados por los socialistas.

DE LA XXVIII VUELTA CICLISTA A FRANCIA

PERPIGNAN. — Los corredores que participan en la Vuelta a Francia, después de las sofocantes jornadas de ayer y anteayer, no tan sofocantes para el promotor de la tour, que se muestra enfadadísimo porque los routiers no han impuesto en ellas una velocidad superior a la del pasado año, han pasado el día entregados al descanso.

Es unánime entre todos los routiers el desagrado por el retraso que Mr. Desgranges les ha impuesto en la salida de las tapas. El descontento va creciendo en grado sumo, hasta suponerse una probable retirada antes de que la tour finalice.

Participan también del criterio de los corredores muchos críticos deportivos, que señalan al señor Desgranges como un tirano implacable de los deportes, ya que las salidas como las de ayer y anteayer en plena canícula y con un sol abrasador, más que de cosa deportiva tiene algo de brutal y salvaje, temiéndose incluso en ocasiones que algunos de los routiers sufran desfallecimientos, tanto por el sufrimiento de la sed como por el desarreglo en las horas de las comidas.

El día de hoy ha sido de gran animación en la ciudad. Los corredores, después de someterse al tratamiento de masajes, etc., se han dedicado a recorrer las principales calles de la población, siendo ovacionadísimos por el público.

Para saludar y felicitar a los corredores españoles han venido algunos millares de catalanes, los cuales en honor de sus compatriotas han organizado una "coba" para esta noche, que será animadísima.

Al festejo organizado por los catalanes en honor del cuarteto de corredores ibéricos han sido invitados también los demás participantes de la prueba.

Cañardo, que muestra toda su cabeza vendada, sigue mejorando de las erosiones sufridas en la caída que tuvo anteayer, pero su estado es francamente admirable.

Trueba y Ezquerro, conversando con sus compatriotas les han anunciado acometer con grandes bríos las etapas de los Pirineos, confiando en que habrán de continuar mejorando su clasificación en el Premio de la Montaña, así como también esperan recobrar el tiempo perdido en la etapa de anteayer.

El suizo Erne, que se negó ayer a dar las vueltas por el velódromo al finalizar la etapa, y por cuya rebelión Desgranges dispuso fuera clasificado en último lugar de la etapa, mostraba anoche deseos de retirarse definitivamente, propósito del que le han disuadido sus compañeros de equipo, aun cuando reconocen la injusticia del castigo, pues tanto Erne como los demás corredores achacan el retraso de ayer a lo excesivo del calor reinante durante toda la jornada.

Las etapas que faltan por hacer a los routiers son las siguientes:

- 15. Viernes, 20: Perpignan Aix Thermes, 158 kilómetros.
- 16. Sábado, 21: Aix Thermes Luchon, 165 kilómetros.
- 17. Domingo, 22: Luchon Tarbes, 91 kilómetros.
- 18. Lunes, 23: Tarbes Pau, 172 kilómetros.
- Martes, 24: Descanso en Pau.
- 19. Miércoles, 25: Pau Burdeos, 215 kilómetros.
- 20. Jueves, 26: Burdeos La Rochela, 183 kilómetros.
- 21. Viernes, 27: La Rochela Nantes, 164 kilómetros.
- 22. Sábado, 28: Nantes Caen, 275 kilómetros.
- 23. Domingo, 29: Caen París, 221 kilómetros.

EN MADRID
LA REGION
e vende solamente en el kiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(Frente a Las Calatravas)

Para remediar el paro

BILBAO. — En la sesión que ayer tarde celebró el Ayuntamiento de esta villa, se acordó, con el beneplácito de todas las minorías, suscribir el escrito que se había dirigido al presidente del Consejo de ministros, en el que se le intera el envío de dinero para emprender diversas obras que mitiguen el paro obrero que se siente en la villa.

Estas gestiones han emanado del estudio hecho por la Oficina de Colocación Obrera.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER
COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION
Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.
Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo
Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinoso.
Operaciones que realiza:
Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.
Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.
Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.
Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.
CAJA DE AHORROS
Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.
Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.
Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.